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Uno	spazio	per	libere	riflessioni	
	
A	me	è	piaciuta	molto	la	metodologia	del	confronto	e	del	condividere	con	gli	altri	genitori	le	nostre	
esperienze	(sarebbe	bello	poter	avere	più	incontri!	e	altri	PerCorsi...),	ma	devo	dire	che	non	me	l'aspettavo,	
forse	perchè	non	avevo	partecipato	al	seminario	introduttivo,	ma	pensavo	fosse	una	cosa	più	"passiva",		
per	me	meglio	così,	ma	una	persona	che	si	era	iscritta	e	poi	non	ha	partecipato	mi	ha	detto	che	non	le	
sarebbe	piaciuto	perchè	non	avrebbe	voluto	mettersi	così	in	gioco,	anche	lei	si	era	fatta	un'idea	diversa	del	
corso.	
Silvia	
	
…un	corso	al	quale	tutti	i	genitori	dovrebbero	prender	parte,	perchè	fa	capire	bene	il	divario	tra	come	
subiamo	noi	la	tecnologia	e	come	invece	la	vivono	i	giovani!!	
Lorenzo	
	
Grazie	per	questo	bellissimo	progetto.	Importante,	fondamentale	per	i	genitori.	Durante	gli	incontri	e	i	
confronti	abbiamo	potuto	portare	a	casa	tanto	anche	dei	compagni	di	viaggio.	Questo	ha	comportato	
anche	sofferenza,	ma	soprattutto	crescita.	
Rosita	
	
Al	solito	come	è	successo	per	incomincio	da	3	gli	argomenti	e	le	idee	emerse	al	corso	continuano	a	
risuonarmi	nella	mente	da	giorni	e	giorni	e	più	rifletto	e	più	le	cose	diventano	chiare.		
È	strano	perché	quest’anno	durante	gli	incontri	mi	sembrava	di	essere	senza	idee	da	discutere,	mi	sembrava	
che	tutto	mi	fosse	abbastanza	chiaro	e	ora	invece	tutto	sta	cambiando	nella	mia	testa.		
L’anno	scorso	con	Incomincio	da	tre	avevate	avuto	lo	stesso	effetto	di	una	bomba	esplosa	in	un	palazzo.	E	
mi	sono	resa	conto	che	con	mia	figlia	avevo	abitato	fin	ad	allora	in	un	palazzo	che	non	avevo	costruito	io	e	
così	mi	sono	messa	a	ricostruire	e	mi	sembrava	di	aver	costruito	una	bella	casa	solida.		
Quest’anno	invece,	insieme	a	voi,	con	le	3T	è	stato	un	lavoro	di	scalpello:	mattoncino	a	mattoncino	ho	(con	
il	vostro	aiuto	e	quello	del	gruppo)	addrizzato	un	po’	i	muri,	rinforzato	col	cemento	e	irrobustito	le	
fondamenta.	E	mi	sono	resa	conto	che	una	casa	non	basta	per	i	figli		ma	con	la	loro	crescita	bisogna	
costruire	un	villaggio	e	poi	forse	un	paese	e	una	città	e	così	via.	Questo	siete	per	me	un	bellissimo	lavoro	di	
muratura	e	cesellatura.	
Sabrina	
	
Mi	piacerebbe	che	questi	corsi	diventassero	una"costante"per	noi	genitori.Sono	davvero	utili	
Ilaria	
	
Corso	interessante.	Ne		farei	uno	al	mese!		complimenti!	
Maya	
	
Grazieeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeee	
Ileana	
	
Avrei	voluto	approfondire	di	più	le	regole.	
Giorgina	
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Vorrei	ringraziarvi	sentitamente,	per		dedicare	il	vostro	tempo	e	le	vostre	esperienze	a	persone	che	a	volte	si	
sentono	smarrite	e	con	questi	incontri	riuscite	a	ridare	a	loro	quel	segnale	che	da	la	ricarica	per	affrontare	
le	situazioni.		
Il	confronto	di	gruppo	offre	infiniti	punti	di	vista	condivisibili	o		come	no,	ma	che	sicuramente	aiutano	a	far	
riflettere	e	valutare	le	nostre	scelte.	Con	questi	incontri	è	bello	scoprire	che	non	sei	il	solo	ad	affrontare	il	
lungo	percorso	di	genitori	ma	che	molti,	come	te	si	mettono	in	discussione,	sperando	di	fare	meno	errori	
possibili!		Grazie	infinite	a	voi	tutte	
Micol	
	
Grazie	per	il	lavoro	svolto	per	noi.	
Fabio	
	
Direi	che	lo	spiazzamento	della	generazione	di	noi	adulti	rispetto	alla	problematica	delle	3T	sia	dovuta	
principalmente	alla	presa	di	coscienza	del	crollo	di	uno	dei	principali	capisaldi	del	pensiero	occidentale:	
quella	che	in	filosofia	si	chiama	kalokagazeia	(kalos	kai	agazos).	Improvvisamente	ci	siamo	accorti	che		ciò	
che	è	bello	non	è	di	per	se	stesso	anche	giusto	e	buono.		
Troppi	sono	i	pericoli	che	si	celano	sotto	l'ambiguo	fascino	dei	nuovi	mezzi	di	comunicazione	di	massa	che	
sono	ormai	entrati	a	far	parte	integrante	della	nostra	vita.	
Suggerirei	per	una	prossima	edizione	di	aggiungere	anche	un	incontro	con	la	polizia	postale		
Laura	
	
Avendo	partecipato	all'ultima	edizione	del	percorso	"Incomincio	da	3"	ho	trovato	alcune	ridondanze	con	
questo	corso.	Trattandosi	della	prima	edizione	ci	sarà	modo	di	perfezionarlo...	l'ho	trovato	infatti	più	lento	
di	"incomincio	da	3"	forse	perché	focalizzato	su	un	tema	che	in	parte	era	già	stato	affrontato	in	precedenza	
o	forse	per	via	della	mia	stanchezza	in	questo	periodo.		
Silvia	
	
Grazie	mille.	Mi	piacerebbe	continuare	il	percorso!		
Sonia	
	
Credo	che	lo	Stato	debba	farsi	carico	di	istituire	una	sorta	di	"patentino"	all'uso	del	web	e	social	prima	
dell'ingresso	alle	scuole	medie.	Regole,	rischi,	diritti	e	doveri.	Sono	strumenti	belli	e	pericolosi	allo	stesso	
tempo	e	probabilmente	è	necessario	una	regolamentazione	civica	che	nasca	dalle	istituzioni.	
Chiara	
	
Del	corso	ho	apprezzato	come	per	“Incomincio	da	3”	la	discussione	di	gruppo	ed	i	suggerimenti	che	ci	sono	
stati	dati	ad	ogni	situazione.	Ho	scoperto	l’universo	femminile	che	pensavo	fosse	lontano	da	mio	figlio	ma	
che	ho	scoperto	non	sia	poi	così	vero.		
Maria	Chiara	
	
Il	corso	mi	ha	aiutato	a	capire	che	i	figli	non	sono	mai	"troppo	piccoli"	per	insegnare	loro	un'autonomia	e	
un'autoregolazione.	Crescendo	sará	senz'altro	piú	dura	riuscire	a	"metterci	le	mani"	senza	invadere	ma	
credo	che	gettando	le	basi	giuste	non	sia	cosí	impossibile...	
Silvia	
	
Riporto	la	riflessione	scritta	anche	nella	mail	con	l'immagine	scelta:	la	volontà	di	conoscere,	di	metterci	le	
mani,	primariamente	per	affiancare	i	nostri	figli,	ma	sembriamo	un	po'	tutti	come	il	commodore...goffo,	
impacciato,	giurassico!		
Con	l'augurio	che	i	dinosauri	riescano	a	guidare,	affiancare	e	dare	gli	strumenti	a	questa	fluida	nuova	
generazione,	
Barbara	
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Nel	gruppo	ho	notato	che	partecipavano	genitori	responsabili	che	volevano	fare	qualcosa	per	i	loro	figli	e	
per	evitare	loro	spiacevoli	inconvenienti	nell'uso	delle	tecnologie	e	dei	social.		
Mancavano	invece	i	genitori	ai	quali	i	pericoli	del	web	e	dei	social	non	sono	chiari	o	non	interessano.		
Sarebbe	opportuno	rendere	tali	corsi	obbligatori	come	formazione	per	tutti	i	genitori	nell'ambito	della	
scuola	dell'obbligo,	prima	che	i	danni	sui	figli	siano	irreversibili,	quindi	suggerirei	momenti	d'incontro	
obbligatori	per	i	genitori	sia	all'elementari	ma	anche	all'asilo	e	nei	corsi	pre	e	post-parto.	
Stefano	
	
Tante	persone	mi	hanno	espresso	un	rammarico	nel	non	aver	saputo	in	tempo	delle	partenza	del	corso.	
Forse	i	canali	di	conoscenza	andrebbero	allargati.	
Dovreste	entrare	nelle	scuole...nel	programma	però	è	avere	contatto	coi	bambini!!!	
Per	quanto	mi	riguarda	ho	ancora	un	atteggiamento	di	difensiva	ma	la	forza	delle	vostre	parole	e	del	
gruppo	è	con	me!!!	Conto	di	elaborare	ancora	ciò	che	è	stato	detto	,insieme	a	mio	marito	e	a	chi	capisce	L	
importanza	di	essere	preparato.	
Grazie	di	cuore	per	quello	che	ci	avete	passato.	La	vostra	preparazione	è	preziosa.	
Ilaria	
	
Sono	contenta	e	soprattutto	grata		di	aver	conosciuto	Roberta	e	Cristiana	alcuni	anni	fa	e	di	riuscire	di	tanto	
in	tanto	a...ripescarle.	...per	fare	un	percorso	insieme	a	loro....incontrare	persone	così	fa	solo	che	bene!!!!	
Grazie	per	la	vostra	opera	di	formazione!!!	Il	mio	grazie	va	ovviamente	anche	a	Barbara	e	a	Francesca	che	
collaborano	con	loro	nella	realizzazione	del	progetto....che	francamente	trovo	efficace	ed	equilibrato	cosi	
com'è	....non	saprei	cosa	suggerirvi	per	migliorarlo!	
Paola	
	
Mi	avete	regalato	a	maggiore	consapevolezza,	sicuramente	continuerò	a	fare	errori,	ma	con	un	diverso	
approccio.	
Annalisa	
	
Mi	piacerebbe	che	questi	corsi	diventassero	una	"costante"	per	noi	genitori.	Sono	davvero	utili.	
Parlare,	condividere,	discutere	le	proprie	esperienze	sui	figli	è	un'esperienza	illuminante	
Ilaria	
	
Continuiamo	così,	affrontiamo	insieme	altri	aspetti	della	crescita	per	esempio	il	problema	del	bullismo.	
Caterina	
	
Sempre	tante	grazie	per	quello	che	fate!	Molti	degli	argomenti	trattati	avrebbero	avuto	bisogno	di	un	
ulteriore	approfondimento,	ma	con	il	poco	tempo	a	disposizione	ci	avete	dato	comunque	molti	spunti	di	
riflessione.	Confido	nella	bibliografia	che	ci	manderete!	
Laura	
	
Sarebbe	utile	uno	spazio	anche	di	informazioni	pratiche	e	operative	su	dispositivi,	internet,	social,	
videogiochi,	etc.	
Cristina	
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Ringrazio	enormemente	Voi	che	ci	avete	guidato	in	questo	percorso	molto	interessante	e	arricchente	e	per	
avermi	permesso	di	uscire	dai	miei	schemi	di	diffidenza	e	pregiudizio	nei	confronti	della	tecnologia;	ho	
capito	come	apprezzare	le	cose	positive	che	la	tecnologia	può	dare	anche	ai	nostri	figli,	e	che,	come	sempre,	
la	differenza	sta	nell’uso	intelligente	del	mezzo...	
Giorgia	
	
Bellissima	esperienza	la	prima	per	me	ottimamente	esposta	dai	relatori	coinvolgenti	e	capaci	di	far	mettere	
a	nudo	ogni	pensiero	sull'argomento.	
Enrico	
	
Il	corso	è	stato	molto	utile	non	solo	per	affrontare	il	problema	tecnologia,	ma	anche	per	capire	alcune	
dinamiche	che	si	scatenano	nei	bimbi,	nel	rapporto	tra	di	loro	e	con	gli	adulti.	Argomenti	trattati	
velocemente	ma	che	fanno	riflettere.	Grazie	
Silvia	
	
Ho	notato	un	discreto	"tasso	di	abbandono"	al	corso,	l'ho	interpretato	come	disagio	nel	mettersi	a	nudo	
davanti	agli	altri	e	in	discussione;	come	ho	sempre	pensato	non	sono	gli	strumenti	il	problema	ma	chi	e	
come	li	usa;	purtroppo	chi	avrebbe	più	bisogno	del	corso	è	proprio	chi	lo	sfugge.	
Roberto	
	
Spero	che	ci	siano	sempre	occasioni	di	confronto	tra	genitori	e	professionisti,	per	evitare	di	tenere	la	'testa	
sotto	la	sabbia'	e	per	avere	un	supporto	nella	crescita	dei	figli.	
Valeria	
	
Purtroppo	non	sono	riuscita	ad	essere	sempre	presente.	Peccato.		
Patrizia	
	

	


